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La question de la semaine La parole

À partir d’une question d’actualité vécue par ses membres, la Fédération de l'Entraide Protestante 
offre quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines, pour nourrir le sens 
de nos actions. Deux pasteurs et un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards…

Rêver,
Sophie Jourdan

La personne est plus importante que l’objet
Si vous deviez vous rappeler un cadeau reçu l’année dernière, il y a cinq ans, dans votre 
enfance ou la personne qui vous a marqué favorablement durant votre vie ? Qu’est-ce – ou 
qui est-ce – qui vous viendrait à l’esprit en premier ? 
Quel est le vrai cadeau finalement ? L’objet reçu, un service consommé ou une personne 
rencontrée, une relation vécue comme un cadeau ?
Mon fils de neuf ans s’intéresse peu aux cadeaux reçus. Ce qu’il aime nous demander, 
ce qui a du prix à ses yeux, c’est de savoir qui lui a offert le cadeau. La personne à ses 
yeux est plus importante que l’objet. 
Et vous, qu’allez-vous offrir cette année ? Un objet inanimé ou une partie de vous-même ? 
C’est l’histoire d’une poule et d’un agneau qui souhaitent offrir un cadeau. La poule, 
très fière d’apporter son plus bel œuf, interroge l’agneau. « Pour toi, c’est un don qui 
ne te coûte rien ou très peu, lui dit l’agneau, mais pour moi c’est un sacrifice qui m’attend, 
je me donne entièrement. »
À Noël, après les gargantuesques repas, derrière mon sapin tout illuminé et sous la 
gigantesque montagne de cadeaux, j’aimerais retrouver quelqu’un qui donne du sens 
à Noël : Jésus. 
Charles-Édouard Doublier, animateur de l’accompagnement spirituel, 
Armée du Salut

Qu’est-ce qu’un cadeau ?
Il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir. 

La Bible, Actes, chapitre 20, verset 35
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Cadeau réussi ou cadeau raté
Un cadeau, c’est parfois quelque chose que j’attends. Un véritable casse-tête … Un zeste de culpabilité devant la logique 
marchande, l’inévitable estimation de la valeur pécuniaire, la surconsommation… et ceux qui n’ont rien ? 
Un cadeau peut créer une obligation : un cadeau, offert, qu’il faudra rendre ! Un cadeau, c’est parfois une chose qui m’encombre, 
dont je ne voulais pas. Un cadeau, il faut le reconnaître, c’est souvent tristement convenu, attendu. Raté.
Mais un cadeau, ça peut aussi être une surprise qui me fait plaisir, une attention qui montre que quelqu’un a pensé à moi et tient 
à moi. Une générosité à l’état brut. Une étincelle de bonheur, une caresse délicate qui dit l’affection, une émotion qui me 
bouleverse et me déconcerte. Une lumière chaleureuse, intime et fortuite, éternelle. Un sourire qui soudain dit merci. 
Imprévisible. Réussi.
À Noël, Dieu prend le risque de nous faire un présent attendu et inattendu à la fois. Jésus, Messie annoncé par les prophètes ? 
Nouveau-né vulnérable dans une crèche ? Cadeau réussi ? Raté ? Nous avons la possibilité de recevoir, ou pas, ce cadeau. 
Moi, je choisis d’accueillir la Bonne Nouvelle. 
Joyeux Noël !
Élisabeth Walbaum, déléguée à l'animation et la réflexion spirituelles à la FEP

Offrir parce qu’un jour on a reçu
Nous avons mis en place une petite action au sein de notre entraide, depuis la pandémie, auprès 

d’étudiants en grande précarité qui viennent essentiellement d’Haïti ou d’Afrique. À l’approche de Noël, 
nous leur virons une somme d’argent sur leur compte. 

Ces étudiants sont, généralement, reconnaissants et nous remercient. S’ils ne le font pas, ce n’est pas grave. 
Quand j’offre un cadeau, je n’attends rien en retour, ni même un remerciement. C’est le principe du cadeau. 

Il est gratuit, il n’est pas intéressé. 
Quand on attend des remerciements, une contrepartie, un contre-don, on oblige la personne et c’est gênant. 

Nos donateurs sont généreux et nous redistribuons au mieux. Si ça peut aider des jeunes en difficulté, tant mieux ! 
Notre fibre humanitaire, sociale et solidaire se met ainsi en jeu.

On ne peut pas rendre à l’identique ce qu’on a reçu. Mais on peut le restituer en différé, dans un autre espace-temps. 
À un autre. À un autre moment. Autre chose. De l’argent, du temps, un service... 

Offrir parce qu’un jour on a reçu. Transmettre. Donner parce que oui, il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir. 
Parce qu’on reçoit chaque fois plus qu’on ne donne. Le geste lui-même s’efforce de témoigner de la grâce 

reçue d’un Autre.
Daphné Aoustin, présidente de l’Entraide protestante du pays d’Aix

Mon Dieu, en cette veille de Noël, je veux t’exprimer ma profonde gratitude.
Pour les cadeaux que je vais recevoir.
Pour ceux que je vais offrir.
Aide-nous à être des cadeaux pour nos proches !

Des mots pour prier
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